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 SPECTACLES  

 

AVRIL 2021 Arnaud Colignon 

Reprises de chansons françaises 

“J’ai apprécié chaque chanson interprétée dans une 

dynamique de fête. J’ai été bien contente d’avoir la joie de 

chanter avec lui. Cela me rappelle des souvenirs de 

bienveillance. Il est au top de nos attentes, toujours enjoué 

avec sa guitare. Il m’apporte une grande richesse et du 

bonheur.” Nathalie L. 

“ Il avait un sacré panel de chansons différentes et une 

sacrée mémoire. Il a regardé une seule fois son répertoire. Il 

a su mettre de l’ambiance et nous a fait participer. J’étais 

chaud comme de la braise, à fond dans l’ambiance ! ”   

Fabien P. 
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“ C’était un après- midi formidable. Il faisait participer tout le 

monde. Il avait un bon répertoire de chansons françaises. Ce 

fut un moment de joie et de communion avec le chanteur. 

C’est à recommencer.” Jean-François F. 

 

“ J’avais 

entendu de 

bons échos 

sur Arnaud 

Colignon. 

Après l’avoir 

vu et entendu, 

je confirme 

que c’est un 

bon chanteur. 

Il a aussi 

beaucoup 

d’humour. Il a 

fait un petit hommage à Jean-Claude en décrivant sa 

personnalité et en racontant des petites anecdotes... Il était 

à fond avec nous. Il chantait et au bout d’un moment, il 

s’arrêtait et disait : “ à vous !”. Il a réussi à faire chanter, puis 

danser certains membres du personnel en les faisant passer 

entre nos fauteuils avec une farandole.  Certains résidents 

comme Véronique, Jean-François ont dansé. Il a souhaité 

deux anniversaires et notamment celui de Florence. Il a 

demandé à ce qu’elle soit sur la scène près de lui. Nous lui 

avons chanté un joyeux anniversaire. Ce moment m’a émue.  

Je souhaiterais qu’il revienne ! Merci Arnaud et merci 

l’animation.” Hélène M. 
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“En voyant les blouses blanches, il a dit sur un ton 

humoristique “ 

non, je vous en 

supplie, je ne 

suis pas fou, ne 

m’embarquez 

au CPA”. Son 

humour et sa 

personnalité ont 

été appréciés 

par le 

personnel. J’ai 

eu plaisir à voir 

le personnel se 

joindre à nous pour partager ce moment festif et convivial. A 

recommencer” Catherine L. 

“C’est un bon joueur de guitare et chanteur. Il sait mettre de 

l’ambiance. Merci Arnaud.” Patrick L  
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MAI  2021 Festival L’Irrégulier  

Danse et expression graphique 

Samedi 1er mai, les résidents ont eu la surprise d’accueillir, 

dans le cadre de la 5ième édition du Festival l’Irrégulier 

organisé par la Compagnie Passaros,  Nadia Vadori-

Gauthier et Emilie Borgo accompagnées d’Edmond Baudoin. 

Ils ont réalisé une performance dansée et des dessins en live.  

Voici quelques informations sur Nadia Vadori-Gauthier et 

Edmond Baudoin extraites du document de présentation du 

Festival : “Devenue célèbre avec son acte poétique et 

politique une minute de danse par jour, initié en 2015 suite 

aux attentats Charlie Hebdo, Nadia vient performer avec 

Edmond Baudoin. Elle l’a rencontré au sein du  Corps 

collectif...Edmond Baudoin (...), dessine des heures durant, 

tentant de restituer l’expérience sensorielle qui se joue 

devant lui (...). Tous deux en mouvement et en live vont 

s’inspirer mutuellement” 

Emilie Borgo (artiste, danseuse interprète et fondatrice de la 

compagnie) s’est jointe à cette performance pour le plus 

grand plaisir des résidents. 

Une exposition de dessins a été installée pour l’occasion. 

Voici quelques points de vue de résidents au sujet de cette 

performance : 

“J’ai bien aimé le spectacle : la musique classique, la danse 

et les dessins. Cela n’a pas duré assez longtemps. Au début, 

ça m’a surpris car la danseuse avançait vers moi et je ne 

savais pas ce qu’elle allait faire. “ Stéphanie B. 
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“Je connaissais une des personnes car je l’avais rencontrée 

quand Jean-Paul nous emmenait aux weekends de stages. 

J’ai entendu la musique : il y avait du piano, du chant, de la 

batterie, c’était mélangé.” Wilfried K. 

“ Les dessins étaient jolis, il dessinait vite.” Didier M. 

“ J’ai tout de suite reconnu Emilie, on a pu discuter un peu. 

J’ai d’abord regardé l’expo. Au début du spectacle, il y avait 

de la musique relaxante. A mon avis c’était pour que les 

danseuses s’échauffent. Par la suite, l’une d’entr’elles a 

dansé. Elle jouait avec son masque : le mettait puis l’enlevait. 

Ensuite Emilie est venue la rejoindre. Cela m’a rappelé le 

spectacle que j’avais vu à Treffort avec André.... Les 

danseuses avaient des gestes très lents et faisaient attention 

aux résidents. Il me semble qu’elles voulaient nous apaiser. 

J’ai pu discuter avec les artistes après le spectacle et le 

peintre m’a gentiment offert un très beau dessin. Je le 

remercie fortement. Ce spectacle m’a apaisée.” 

Hélène M. 

J’ai adoré les dessins, la chorégraphie était très belle. Cela 

m’a emporté et j’ai même dansé avec elles.” Nathalie L.  
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JUIN 2021 La fête de la musique :  
 

Rap avec Kri des singes, variétés internationales avec 

Stéphanie Bullin et son musicien. 
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Vendredi 25 juin 2021, les 

résidents ont pu écouter 

deux groupes à 

l’occasion de la fête de la 

musique. Cette année le 

choix s’est arrêté sur 

deux styles 

complètement différents : 

un groupe de Rap, KRI 

DES SINGES, et une 

chanteuse de variétés, 

Stéphanie BULLIN. 

Nous avons recueilli l’avis 

des résidents au sujet de 

ces groupes et du repas. 

 

Catherine : “J’ai beaucoup aimé Kri des Singes qui 

racontaient leur histoire en “rapant”, j’ai apprécié leurs 

paroles, remplies d’émotion.  

Je ne connaissais pas le Rap et je trouve que ça change. 

Merci à Hélène qui les a contactés.  

L’autre groupe avait des belles chansons mais n’a pas mis 

d’ambiance. Le choix du repas était super, j’ai tout mangé et 

j’ai aimé pouvoir choisir ma place et être avec Carole, 

Véronique et le personnel.” 

Christine : “ Kri des singes, était un groupe très différent de 

ce qu’on peut voir d’habitude. J’ai aimé danser avec eux, ça 

m’a fait oublier mon handicap. J’ai préféré le deuxième 

groupe car j’ai été touchée en plein cœur par la voix de la 

chanteuse. Le repas était succulent, le dessert m’a fait 

fondre.” 
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Nathalie L. : “J’ai été emballée par le deuxième groupe car ils 

ont proposé des chansons variées.” 

Carole D. : “Ce qui était cool avec Kri des singes c’est qu’ils 

sont venus vers nous pour parler et qu’on a eu un bon 

contact. Avec Stéphanie Bullin et son guitariste, il y avait 

moins d’ambiance. Ils étaient peut-être moins à l’aise, du 

coup, avec Véronique, on a décidé de danser pour amener 

de la joie et motiver les autres résidents. Pour le repas, 

j’aimerais dire un grand merci à l’équipe de cuisine. La Paëlla 

était très bonne j’en ai pris deux fois ! “ 

Bernard.B : “ J’ai écouté la première chanson du premier 

groupe, c’était plutôt pas mal, mais leurs paroles un peu 

vulgaires m’ont bloqué. C’était du rap et je n’aime pas. Au 

sujet du deuxième groupe j’ai adoré, ils chantaient bien.” 
 

Jennifer : “Le Rap des petits jeunes était enrichissant et très 

émouvant dans leurs textes. La chanteuse qui a suivi, avait 

une superbe voix. Je suis contente que la météo ai été de la 

partie pour pouvoir assister à ces concerts dehors. En tout 

cas, le repas était succulent, j’ai tout aimé, surtout l’apéro !” 



 
10 

 

Sandra C. : “Le style de chansons choisies cette année était 

très différent des autres. J’ai pu découvrir le Rap et j’ai 

beaucoup aimé. Puis le style Français-Anglais était super 

aussi.  J’ai surtout aimé quand ils ont chanté Elle jouait du 

piano debout de France Gall.” 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Nathalie L. : “J’ai bien mangé, mais moi qui ne mange pas 

beaucoup de paëlla, j’ai été surprise de voir qu’il y avait des 

saucisses dedans.” 

Véronique P. : “Personnellement, je n’ai pas eu trop chaud, 

ça a gâché un peu mon plaisir. Du coup, j’ai dansé avec 

Carole pour me réchauffer.”  
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LA PLACE DES ANIMAUX AU VILLA JOIE  

 

La Médiation animale 

 

Une semaine sur deux Sandrine Verneault de l’association 

les Caprices de Sirius (voir Vill’actualité de décembre 2019) 

vient avec des animaux pour le plus grand plaisir des 

résidents inscrits aux deux ateliers mis en place qui 

accueillent 12 résidents (2 groupes de 6 résidents). Elle 

emmène au moins un chien et, soit des lapins ou des 

cochons d’Inde, voire d’autres animaux particuliers comme 

les phasmes. 

Elle propose également des jeux, qui sont à chaque fois 

différents. 

Ses interventions durent 45 minutes et le temps y passe vite. 

 

En juillet, elle 

nous a 

proposé de 

venir chez 

elle découvrir 

son Arche de 

Noé. 6 

résidents ont 

eu la chance 

de participer 

à cette sortie.  

 

Voici leurs impressions : 
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« Les animaux m’apportent de la tranquillité, ils m’apaisent. 

J’ai eu moi-même un chien : un cocker. J’aime bien les 

prendre, les serrer contre moi. J’apprécie leur contact et j’ai 

aimé la sortie.” Bernard R.  
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“ Cette sortie m’a beaucoup plu. J’ai pu voir des chiens, des 

lapins, des poules...” Daniel B.  

“ C’était une belle surprise de pouvoir aller chez Sandrine. 

On a passé un super après-midi. Elle nous a fait découvrir 

des animaux 

qu’on ne peut 

pas voir au 

Villa Joie : ses 

chevaux, ses 

oies et jarres, 

son chat et 

d’autres 

chiens. Nous 

avons eu la 

chance de 

pouvoir 

caresser un 

chiot, un petit Jack Russel. J’ai bien aimé ses explications, 

notamment au sujet de ses chevaux. L'un d’entr’eux a subi 

des mauvais traitements.  

 

Elle l’a pris en charge et avec de la patience, et de la douceur 

il est devenu plus apaisé. Il reste cependant, craintif. Nous 

n’avons pas pu le caresser. Les deux chevaux comprennent 

les consignes que Sandrine leur donne. Elle sait nous faire 

partager sa passion des animaux. Je la remercie beaucoup 

de nous avoir accueillis. D’ailleurs, nous avons bien eu du 

mal à partir...” Hélène M. 

“ Sandrine a un contact fusionnel avec ses chevaux qui lui 

obéissent au doigt et à l’œil. “ Christine C. 
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Les Chiens Visiteurs 

 

Deux fois par mois l’association les Chiens visiteurs de 

Bourg en Bresse vient rendre visite aux résidents. Les 

résidents qui le souhaitent participent à tour de rôle à ces 

séances de “papouilles” et d’échanges avec les maitresses 

et le maitre. 

 

“ J’aime bien les chiens car ils sont intelligents et m’apportent 

du bonheur” Gilles B. 

 

J’ai eu un chien très fidèle que j’aimais beaucoup et plus que 

cela encore. C’était un labrador noir il avait un cœur sur le 

museau et c’est pour cette raison que je l’avais choisi. J’ai 

l’impression que les animaux nous comprennent plus que les 

êtres humains. La visite de ces chiens me rappelle des bons 

souvenirs. J'adore les caresser, j’aime leur contact. Ils me 

détendent un maximum.” Christine C. 

 

“J’avais des cobayes et des chiens de chasse : un Griffon et 

un Bruno du Jura. La venue des Chiens Visiteurs me 

rappelle le bon vieux temps quand je les faisais courir dans 

la nature.” Hubert J. 

 

Les résidents qui assistent régulièrement aux visites ont tenu 

à dire quelques mots en souvenir d’un chien qui venait très 

régulièrement : Mika, un “croisé portes et fenêtres” comme 

le disait sa maitresse. 
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“C’est avec tristesse que j’ai appris le décès de Mika. C’est 

toujours émouvant de perdre un animal proche, surtout s'il 

t’apportait de l’aide, de l’amour.” Nathalie L. 

 

“Mika était très apprécié par les résidents.  Je pense que cela 

a dû faire un choc brutal de le perdre. J’espère te revoir 

bientôt car tu nous manques beaucoup. J’ai hâte de faire la 

connaissance du nouveau chien de Claudine.” Jennifer D. 

 

“Ça fait bizarre de ne plus le voir, il était très attachant.” 

Sandra C. 

 

 

 

 

 

“J’ai eu un labrador noir avec lequel je faisais beaucoup de 

sport. J’étais très attachée à l’amour qu’il me portait. Je 

comprends qu’il soit difficile de faire la transition avec un 

autre animal. Ça me bouleverse de savoir qu’il soit parti.  Ce 

n’est pas pour rien que les animaux sont les meilleurs amis 

de l’homme.” Christine C. 
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Les poules et les canards 

 

En 2018, un poulailler a été construit par les 

hommes d’entretien et a accueilli 5 poules : 

Germaine, Aglaé, Sidonie, Philomène et 

Marie-Jo (voir Vill’actualités de janvier 2019). 

Depuis le printemps les poules ont accueilli 3 canards : un 

couple de Colvert et une Canne de Barbarie. 

 

Christian, l’un des hommes d’entretien s’est porté volontaire 

pour s’en occuper. 
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Quand il est dans l’établissement, il les sort tous les jours et 

surveille avec attention les poules qui ont la fâcheuse 

tendance d’aller détériorer les massifs de fleurs. 

Les canards sont beaucoup plus dociles. D’ailleurs, il les a 

apprivoisés : 

- ils ne font plus leurs besoins dans certains espaces 

réservés aux résidents, 

- ils ne rentrent plus à l’intérieur des bâtiments, 

- ils suivent Christian au doigt et à l’œil... 

 

 

“ J’aime bien 

le contact 

avec les 

animaux. 

Quand j’étais 

gamin mes 

parents 

avaient une 

basse-cour et 

je m’en 

occupais 

aussi. Ça me 

rappelle mon 

enfance.” Christian T. 
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LE PASSE 

SANITAIRE : 

qu’en pensent les résidents ? 

 

“ Le vaccin c’est bien mais ça n’a pas fait avancer les choses, 

le virus est toujours là et en plus il mute. Je suis contre le 

passe sanitaire car pour moi c’est une histoire de sous.” 

Véronique P. 
 

“ Je suis contre le passe sanitaire parce que c’est trop de 

contraintes. Je le trouve encombrant car il ne faut pas 

l’oublier. J’ai été malade après la première dose pendant 2 

jours : courbatures, mal à la tête, fièvre... Je trouve que la 

vaccination n’a pas été efficace car le virus est toujours là !” 

Stéphanie B. 
 

“Je suis contre parce qu’il engendre beaucoup de 

contraintes. Mais les gens ont le droit de choisir.“ Nathalie L. 

“Je suis contre parce qu’il empêche les gens d’aller où ils 

veulent. “Agnès V. 
 

“Je suis pour le passe sanitaire car il permet d’éviter que le 

virus se propage.” Pierre G. 
 

“ Je suis pour le vaccin mais contre les papiers et je ne suis 

pas le seul.” Bernard B. 
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“ Mon frère a une fille de 14 ans qui a été vaccinée sans 

problèmes mais pourquoi les enfants de moins de 12 ans ne 

peuvent pas se faire vacciner ? Les enfants de mon autre 

belle-sœur étaient contre. Ils se sont faits vaccinés car ils 

voulaient partir en vacances “ Catherine L. 
 

“ Le passe sanitaire c’est purement du chantage. Je plains 

les restaurateurs ! Ils risquent des amendes en acceptant des 

clients non vaccinés. Je suis contre. De plus, j’ai un ami qui 

est atteint d’un cancer du pancréas et il passe d’hôpitaux en 

hôpitaux, à cause des déprogrammations d’opérations. 

Quelle honte ! Personnellement, j’ai fait le vaccin pour 

protéger mes parents !” Alexandra N. 
 

“ On ne laisse pas le choix aux gens et on est dans une 

impasse, car cela fait plus de 2 ans que cela dure ! Ça fait 

quand même une discrimination.” Hélène M. 
 

“ Je suis contre car cela nous met trop dans des cases. J’ai 

fait le vaccin parce que mon frère me l’a demandé.”   

Christine C. 
 

“ Je suis pour le vaccin et contre le passe sanitaire parce 

qu’on ne doit pas obliger les gens à se faire vacciner. “ 

Sandra C. 
 

“ Je suis contre le passe sanitaire parce j’ai des amis qui ont 

été malades en se faisant vacciner” Francis B. 
 

“Je suis contre le passe sanitaire car on ne peut pas obliger 

les gens à se faire vacciner.”Daniel B. 
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“Je trouve un petit peu exagéré que l’on demande à nos 

proches d’avoir le passe sanitaire pour pouvoir nous rendre 

visite. C’est stupide !” Fabien P. 
 

“ Mon frère est anti-vaccin. Son patron et ses collègues  l’ont 

obligé à se faire vacciner en le menaçant de lui faire payer 

une amende s’il refusait. Je trouve cela aberrant. On en a ras 

la casquette. Les médias font peur aux gens.” Carole D. 
 

“ Je trouve cela absurde car on oblige les gens à se faire 

vacciner même s’ils n’ont pas envie. Ma belle-sœur va être 

obligée de se faire vacciner car elle veut se rendre au Maroc.” 

Patrick L. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
27 

LA REPRISE DES SORTIES 

 

“J’ai eu la chance d’aller deux fois aux concerts des Jeudis 

du kiosque. La première fois c’était prévu. La seconde fois, 

j’ai accepté de remplacer un résident qui n’avait pas son 

passe sanitaire. Lors du premier concert, j’ai aimé danser 

avec Carole.” Véronique P.  

 

 

 

“J’ai fait une sortie pour visiter l’endroit où habite Sandrine de 

la médiation animale. Cela m’a rappelé beaucoup de 

souvenirs puisque j’avais une jument. J’ai surtout apprécié 

de voir les chevaux. Cela m’a fait plus que du bien de sortir.” 

Christine C. 
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“ Je suis allée au Jeudis du Kiosque. J’ai apprécié le style 

de musique salsa qui m’a fait voyager en Espagne. J’ai 

acheté leurs 2 CD  accompagnés de leurs textes qui 

évoquent la jeunesse et la misère. J’aime bien les chansons 

à textes. Le chanteur et les musiciens ont bien assuré. Ils 

m’ont fait danser.” Nathalie L.  

 

 

“Jeudi 26 août 2021, nous avons été emmenés par Mireille, 

Franck, notre directeur, et Virginie au kiosque pour assister à 

un concert de musique latine du groupe Duende. L’ambiance 

y était festive, il y avait des gens qui dansaient et j’aurais 

voulu que cela dure plus longtemps.” Bernard B.  

 

 

 

 

 

 



 
29 

 

TEMPORAIRES et NOUVEAUX ARRIVANTS  

 

Un nouveau temporaire : Denis et Agnès 

 

 

“Je vis actuellement chez moi et j’apprécie de 

pouvoir faire des activités, ce que j’ai pu faire 

ici. Ça me fait du bien.” Denis R. 

 

 

 

 

 

“C’est la première fois que je viens ici et j’apprécie 

l’endroit. C’est convivial, le personnel et les 

résidents   sont aimables. J’ai bien aimé les 

activités : Jeu de Mots,  Vill’actualités. Je n’ai 

pas pu faire beaucoup d’activités car je dors 

mal la nuit et je fais la sieste l’après-midi. Je 

reviendrais refaire un séjour d’un mois.” Agnès V. 

 

 

 

 

 

 



 
30 

 

Une nouvelle résidente permanente : Jocelyne  

 

“ Je suis permanente depuis le 13 septembre 

après avoir fait 2 séjours temporaires. J’ai été 

accueillie par Amandine, une éducatrice 

spécialisée qui m’a expliqué le fonctionnement 

de l’établissement. Dès mon premier séjour 

j’ai été bien accueillie et acceptée par les 

résidents. Je pense à Hélène, Didier, 

Catherine, Véronique et bien d’autres. 

J'apprécie la bienveillance et l’entr’aide qu’il y a ici. 

Je suis heureuse d’être enfin posée car avant de venir ici, je 

n’avais plus de lieu de vie fixe. 

Me retrouver ici, m’a permis d’améliorer mon état de santé. 

Je suis moins alitée que lors de mes séjours temporaires et 

je peux participer aux animations des débuts d’après-midi : 

jeux de connaissances, quizz musicaux, scrabble...” 

Jocelyne P. 

 

 

 

 


